

1 de diciembre, Día Mundial del Sida

El Colegio de Enfermería de Alicante destaca la labor de las enfermeras/os en la atención a los enfermos de sida

(2021-11-30) El Colegio de Enfermería de Alicante, ante la celebración mañana, 1 de diciembre, del Día Mundial del Sida, quiere destacar la importancia de que desde los gobiernos y todos los estamentos sociales se tomen medidas encaminadas a lograr el cumplimiento del lema elegido este año por ONUSIDA, Poner fin a las desigualdades. Poner fin al sida. Poner fin a las pandemias. Así, tal y como se destaca desde ONUSIDA, sin una acción audaz contra las desigualdades, el mundo corre el riesgo de no alcanzar los objetivos de acabar con el sida para el año 2030, así como de sufrir una prolongada pandemia de la COVID-19 y una crisis social y económica cada vez mayores.

Un riesgo que no es debido a una falta de conocimientos, capacidad o medios, sino a las grandes desigualdades estructurales que obstaculizan las soluciones que está demostrado que funcionan en lo relativo a la prevención y el tratamiento del VIH, como se destaca desde el citado organismo internacional.

Unas desigualdades estructurales entre las que se cuenta la falta de enfermeras y enfermeros que, en estos momentos, son quienes deben liderar la atención a los enfermos de sida ante los efectos que la pandemia está teniendo en el funcionamiento de los sistemas sanitarios con el fin de que esta no se vea mermada. Los profesionales de Enfermería cubren las necesidades que el enfermo no puede cubrir por sí solo, prestándole el soporte psicológico, físico y emocional que necesita, evitando posturas de rechazo o de sobreprotección, con lo cual se debe buscar una aproximación al paciente y una aproximación a la familia.

Cabe destacar, en este sentido, que el <u>último informe profesional</u> sobre desempleo enfermero y otros indicadores laborales de la profesión enfermera elaborado por el CECOVA y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia se pone de manifiesto la necesidad de llevar a cabo un aumento de 3.000 enfermeras y enfermeros en nuestra comunidad autónoma para alcanzar la ratio media española.

En la semana donde se celebra el Día Mundial del Sida, el Colegio de Enfermería de Alicante y Associacio Ciutadana d'Alacant pel VIH (ACAVIH), quieren hacer un homenaje a todos los profesionales de Enfermería que en la década de 1980 estuvieron apoyando a los pacientes y las familias afectadas del VIH. Para ello, en colaboración con ACAVIH y Jannsen, va a celebrar el próximo 3 de diciembre, a las 18 horas, el Foro Debate sobre «El papel de la Enfermera en los cuidados del VIH» en formato webinar.

Entre los ponentes de este foro debate que será moderado por Inés Sánchez Pina, vocal III del Colegio de Enfermería de Alicante, se encuentran:





- Belén Payá Pérez, supervisora de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital General de Alicante.
- Dr. Joaquín Portilla, jefe del Servicio de Medicina Interna del Hospital General Universitario de Alicante.
- Marylene Guiguian Rio, enfermera con experiencia en el Hospital de Día de la Unidad de Enfermedades Infecciosas del Hospital General de Alicante.